

# Le collectif TO&MA

Au cœur du travail du collectif, il y a toujours les chansons de la tradition orale populaire française. Les artistes en proposent une pratique contemporaine, polyphonique, souvent a capella. Ils développent notamment des concerts mis en scène, des actions pédagogiques, des randonnées ou des apéros chantés, des bals à la voix.

Depuis plusieurs années, le Collectif explore également des voies d'invention à partir de collectages d'aujourd'hui. Ces récits et témoignages nous sont confiés, comme autant de trésors. Nos artistes s'en emparent, avec humour et délicatesse, pour en faire des chansons d'aujourd'hui, qui s'inscrivent ainsi dans la continuité de la transmission orale.

Le collectif TO&MA est soutenu par la DRAC Bourgogne Franche Comté, la région Bourgogne Franche Comté, le Département de l'Yonne et la ville de Joigny. Ses projets sont régulièrement accompagnés par la Cité de la Voix – centre d'art vocal de Vézelay.

[collectiftoetma.com](http://collectiftoetma.com) / [administration@collectiftoetma.com](mailto:administration@collectiftoetma.com)

## Entrons dans la ronde. Manifeste.

Nous, membres du collectif TO&MA, chanteuses et chanteurs, instrumentistes, technicien.ne.s, équipes administratives, bénévoles, professionnel.les ou amateur.ice.s, de toutes générations, sommes porté.e.s par une certitude : chanter en partageant l'intimité de nos langues, est source de rencontres et créateur de liens.

Notre répertoire s'inspire de chansons anciennes issues pour beaucoup d'un monde patriarcal. Leurs paroles, simples, crûes, poétiques ou violentes, témoignent d'un héritage.

Ces chansons nous ont construit.e.s, nous ont bousculé.e.s, nous ont choqué.e.s parfois. Elles nous ont invité à nous mettre en mouvement et à choisir la voie de l'ouverture à l'autre, de l'accueil, du partage, de l'invention.

Inventons de nouvelles chansons qui racontent nos vies d'ici et maintenant, comme nos aïeux et aïeules parlaient des leurs.

Inventons un monde différent et désirable, où nous saurions prendre le temps de la rencontre, ralentir, retrouver le respect de la nature, de nous-même et des autres.

Partageons ce que nous avons et ce que nous sommes. Choisissons résolument la voie de l'optimisme.

Nous sommes prêt.e.s à continuer de porter la joie, l'espoir et l'inventivité. Nous savons que nous ne sommes pas les seul.es.

**Entrons dans la ronde.**